



CARLOS LÓPEZ JONES

ANÁLISIS / JUEVES 7 DE SEPTIEMBRE DE 2023

TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS | Finanzas Públicas en problemas

El SAT dio a conocer que la recaudación de impuestos entre enero y agosto se quedó corta frente a lo proyectado, alcanzó 2 billones 993 mil 882 millones de pesos es decir, 126 mil 781 millones de pesos por debajo de lo previsto, mientras que el gasto siguió creciendo al ritmo que se tenía programado, por lo que hay un déficit fiscal, hay más gastos que ingresos, a pesar del fuerte incremento en la deuda pública.

En otro informe por separado, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público señaló que al mes de julio los ingresos del gobierno sumaron 4.103 billones de pesos, mientras que los gastos fueron por 4.592 billones de pesos, por lo que faltan 489,000 millones de pesos

En México en el mes de septiembre, la Secretaría de Hacienda envía a la Cámara de Diputados su propuesta de Presupuesto Anual. Primero se aprueban los ingresos para el próximo año y después se aprueba en qué se van a gastar esos ingresos estimados. El problema, como señalamos el año pasado cuando analizamos el presupuesto de 2023, es que la Secretaría de Hacienda hizo cuentas alegres en los ingresos esperados para que al aprobarse ese incremento en ingresos, se le aprobara un alza muy importante en las pensiones de adultos mayores y otros programas sociales

En los primeros siete meses de 2023, la Secretaría de Estado que más presupuesto ha gastado es Bienestar con 252,884 millones de pesos, por encima incluso de Educación cuyo gasto ha sido de 233,285 mdp, con todo y el aumento en los sueldos de maestros y profesores. En Salud por ejemplo al cierre de julio se han ejercido 69,500 millones de pesos y en Energía, a pesar de que ya fue inaugurada Dos Bocas, se han gastado 91,149 mdp, mientras que en la Secretaría de Economía se han ejercido 1,753 millones de pesos únicamente



Las cuentas alegres de Hacienda no se cumplieron, porque al subir mucho de precio los alimentos, que no llevan IVA, la recaudación de IVA se cayó, porque las personas tuvieron que reducir su consumo de bienes y servicios que si llevan IVA. De acuerdo con el informe de la Secretaría de Hacienda la recaudación de IVA pasó de 751,345 millones de pesos en los primeros siete meses de 2022 a 727,887 millones de pesos en los primeros siete meses de este año, es decir una caída de 8.9%, cuando Hacienda esperaba que esa recaudación subiera 3.0%, una vez descontada la inflación

Como la recaudación no va a subir, es muy probable que en los próximos meses veamos recortes a salud, educación y proyectos de infraestructura, así como la reducción de becarios de Jóvenes Construyendo el Futuro entre otros programas

Es muy importante que este viernes 8 de septiembre, que la Secretaría de Hacienda mande su propuesta de Ingresos y Egresos 2024, sea una propuesta acorde a la realidad y no haga nuevamente cuentas alegres, pero como es año electoral, será difícil que eso suceda

Carlos López Jones

Director de Consultoría en [Tendencias.com.mx](https://www.tendencias.com.mx)

Twitter: [@Carloslopezjone](https://twitter.com/Carloslopezjone)